

Mâcon

# Les contours d'un festival dédié à Lamartine se dessinent

Créée fin 2023, l'association Lamartine travaille aujourd'hui à la création d'un festival dédié à Alphonse de Lamartine. Ses premiers contours apparaissent, notamment celui d'un banquet républicain en novembre.

Ils travaillent sur le projet depuis 2022 et ont créé une association fin 2023 pour le porter. Leur idée : un festival dédié à Alphonse de Lamartine.

« Pas un colloque de vieux messieurs ou des vieilles dames » sourit Michel Deprost, journaliste, ancien élève du Lam', à son initiative. Mais une succession d'événements divers : banquets, spectacles, projections de films, rencontres thématiques, etc. Un festival qui se veut territorial, sans unité de temps ni de lieux, pour se diffuser sur la Bourgogne du sud.

**« C'est un personnage important de l'histoire de France »**

Avec une volonté : mieux faire connaître Lamartine, en particulier son rôle politique, souvent effacé par celui de romancier et de poète. « Il y a trois mots inscrits sur sa statue



Michel Deprost est le président de l'association Lamartine Aujourd'hui. Photo Johan Bozon

à Mâcon, érigée neuf ans après sa mort : éloquence, poésie, histoire. Pas un sur la carrière politique de Lamartine », note Michel Deprost. « Il a pourtant été maire de Milly, président du conseil général, député, ministre, diplomate... C'est lui qui a proclamé la deuxième république à Paris. [...] C'est un personnage important de l'histoire de France ! » Et Michel Deprost de citer « le pacifiste, l'Européen, le démocrate,

l'homme de progrès... »

**Un banquet républicain le 23 novembre**

Que prévoit l'association pour son festival Aujourd'hui Lamartine ? D'abord de redonner vie aux banquets républicains. Organisés à l'époque pour contourner l'interdiction des réunions politiques — 6 000 personnes avaient écouté Lamartine à celui de Mâcon — ils avaient mené pro-

gressivement à l'abdication du roi et à la proclamation de la deuxième république en 1848.

L'événement aura lieu le 23 novembre prochain à la Maison des vins. Des extraits de discours de Lamartine seront lus pendant le repas, de la musique diffusée : « l'idée est que tout celui alimente les conversations, que les gens se rencontrent » indique Michel Deprost. D'autres banquets pourraient suivre sur le terri-

toire de Bourgogne du sud.

**Théâtre, films, rencontres**

Le festival comprendra une évocation théâtrale de la vie de Lamartine, en cours de création. Sous la forme d'un dialogue entre Alphonse et son épouse, elle fera le tour de ses engagements. Le programme des représentations sera consolidé à l'automne.

Autre idée : Lamartine sur grand écran avec la projection à Mâcon, Cluny et Matour de films inspirés par des livres de Lamartine. Ou encore des balades lectures.

Des rencontres inspirées par Lamartine sont aussi prévues fin mai ou début juin 2025 avec des spécialistes de sciences politiques, des historiens... Sur la géopolitique de Lamartine à aujourd'hui, sur Lamartine et le dialogue interreligieux...

Le lancement du festival est annoncé pour la mi 2025, même si certains événements sont susceptibles d'être produits avant. L'association s'est mise en quête de lieu pour accueillir ses rendez-vous, notamment à Mâcon.

● **Johan Bozon**

Contact : Michel Deprost, président, adresse mail : lamartineaujourd'hui@orange.fr